

Abhandlungen

Die Religionsfreiheit als Eckstein des liberalen Gemeinwesens

Eine Antwort auf die Frage «Kann das Recht Religion vor liberalem Horizont beschränken?»¹



Von lic. phil. Benedict Vischer, Assistent am Forschungsinstitut für Arbeit und Arbeitsrecht der Universität St. Gallen

Inhaltsübersicht

1. Bewegung in der religiösen Landschaft

2. Die Rolle der Religionsfreiheit im liberalen Staat

- 2.1 Schutz des Individuums
- 2.2 Sicherung des religiösen Friedens
- 2.3 Rahmenbedingung der Ausbildung normativer Fundamente

3. Religionsfreiheit im Angesicht der Gegenwart

- 3.1 Herausforderungen der Religionsfreiheit
- 3.2 Grenzen der Religionsfreiheit

4. Mut und Augenmass

Literaturverzeichnis

1. Bewegung in der religiösen Landschaft

Als die «getreuen, lieben Eidgenossen»² am 19. April 1874 eine neue Bundesverfassung annahmen, welche die Glaubens- und Gewis-

sensfreiheit in der Schweiz festschrieb,³ da malte sich wohl kaum einer aus, wie vielfältig die Bekenntnisse einst sein würden, die sich unter...

Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.

Abonnieren ↗

Kaufen ↗

🔑 Login